
Ata da Assembléia Geral de Integrantes do DERC/SBC-2019. 

Às dezessete horas e vinte minutos do dia treze de setembro do ano dois mil e dezenove, na 

sala Institucional 3, do Centro de Convenções – FIERGS, (Porto Alegre RS),durante o 

74º Congresso Brasileiro de Cardiologia, realizou-se  a Assembléia Geral de Integrantes do 

DERC, sob a presidência do Dr. Tales de Carvalho. Iniciando os trabalhos o presidente 

convidou o Dr. Josmar de Castro Alves (RN), para secretariar a presente sessão, passando a 

palavra para o Dr. Daniel Daher (SP), para que ele apresentasse, além do relatório 

financeiro, relatório das atividades realizadas pelo DERC na presente gestão.  O Dr. Gabriel 

Grossman (RS) informou que por necessitar ausentar-se temporariamente da AGO para 

participar de uma atividade do Congresso, solicitou que o Dr. Daher apresentasse seus 

relatórios em um segundo tempo, antecipando outros itens o que foi aceito por todos. 

Ratificou as mudanças do regimento do Conselho Consultivo, cujo tema tinha sido aprovado 

pela SBC.  Falou também do próximo Congresso Brasileiro do DERC que será realizado na 

cidade de São Paulo, sendo aprovado por todos os nomes dos Drs. Wiliam Chalella (SP) e 

Dr. Luís Eduardo Mastrocolla (SP), Presidente do evento e Diretor Cientifico, 

respectivamente. O Dr. Mauricio Nunes (BA) falou da flexibilidade de alternar Simpósio ou 

Congresso regional, como aconteceu esse ano no Congresso do Estado de Santa Catarina, 

informando também ser a ideia do Conselho Consultivo do DERC. Ratificou também essa 

possibilidade do Congresso ser bianual e intercalando com um Congresso Regional ou 

Estadual.  O Dr. Tales de Carvalho manifestou que seria melhor repensar esse assunto, o 

que foi acordado pela maioria dos presentes. O Dr. Gabriel Grossman falando como 

presidente futuro já eleito manifestou a possibilidade e interesse em fazer o Congresso 

DERC associado ao Congresso do DIC, em Belo Horizonte MG, no ano de 2021.  Após esse 

aparte, o Dr. Gabriel Grossman retirou-se da AGO para participar de uma atividade científica 

do congresso onde estava escalado.  Retomando a palavra Dr. Daniel Daher, ratificou a 

dificuldade acesso aos dados financeiros junto a SBC.  Informou o saldo do DERC ao final 

de 2018 de R$473.411,11, e após as despesas realizadas, apresenta em 30 de agosto de 

2019, um saldo de R$459.288,57.  Ressaltou também a dificuldade de recebimento das 

anuidades, lamentando o pouco crescimento no quadro associativo nos anos de 2017, 2018 

e 2019, respectivamente com 2003, 2058 e 2132 sócios.  Ressaltou também que todos os 

dados financeiros estarão presentes no site do DERC para apreciação de todos.  Relatou 

também que no Congresso de 2018, em Florianópolis, houve o maior numero de inscritos 

para a prova de Habilitação com 34 (trinta e quatro) cardiologistas.  Apresentou também o 

balanço simplificado final, mostrando receita de R$184.093,04 com uma despesa de 

R$183.793,79, deixando um saldo positivo de R$299,25 (duzentos e noventa nove reais e 

vinte cinco centavos).  Dr. Daniel enalteceu o trabalho realizado pelo Dr. Odilon Gariglio 

(MG) na computação desses dados, o qual por motivo de saúde não pode comparecer a 

Porto Alegre, propondo voto de louvor pelo brilhante e hercúleo trabalho exercido pelo Dr. 

Odilon, voto este que foi aclamado por toda Assembléia.  Concluindo ressaltou que o 

Congresso não deve de ser anual, seja isolado ou em parceria, porém, nunca deixar de 



acontecer. O Dr. Ricardo Coutinho (PE), ratificou a permanência do congresso anual, como 

sempre tem sido feito, e que a aquisição dos bilhetes aéreos pelo possível 

convidado já aliviaria bastante as despesas do evento.  Dr. Josmar de Castro (RN) informou 

que quando presidente do Departamento de Cardiogeriatria da SBC teve as mesmas 

dificuldades de patrocínio, que os palestrantes do DECAGE assumem os custos com 

deslocamento aéreo, ficando a Comissão Organizadora responsável pelo custeio da 

hotelaria, o que vem acontecendo até a presente data e aceito por todos. Dr. Almir Ferraz 

(SP), falou que o DERC deve sempre fazer o congresso isolado, pois fazendo evento 

consorciado com qualquer outro Departamento, não fortalece a marca DERC. Reforçou que 

o congresso do DERC deve ser mantido, anual e independente. Dr. Daniel Daher concordou 

com o Dr. Almir Ferraz, ratificando que o DERC não é apenas ergometria.  Dr. Almir Ferraz 

ratifica que o congresso deve ser anual, e caso haja algum prejuízo o departamento tem 

suporte financeiro para cobrir esse déficit, pois estimular o desenvolvimento científico é 

obrigação do DERC. Dr. Mauricio Milani (DF) também se posicionou em favor do congresso 

anual e que todo apoio deve ser dado. Dr. Tales de Carvalho, presidente do DERC, reforçou 

que o DERC tem que ter seu congresso anual, ter independência financeira e cientifica. 

Afirmou também que aperfeiçoar uma possível parceria com outro departamento, talvez não 

fosse tão fácil, pois na prática poderia haver choque de divergências nesse gerenciamento. 

Após intenso debate foi decidido que o Congresso do DERC será anual.  Solicitando a 

palavra a Dra. Camila (CE), apresentou-se ao DERC, informando que está há três anos no 

Departamento.  Que criou em Fortaleza (CE) serviço de reabilitação inclusive conseguindo 

fazer pesquisas e eventos com a indústria farmacêutica. Informou que após reunião com o 

grupo de Fortaleza, está autorizada para candidatar o Estado do Ceará para sediar o 

Congresso do DERC em 2021.  Aproveitou a oportunidade para juntar a presente proposta, 

carta da SBC/CE, dirigida ao Dr. Tales de Carvalho, candidatando o Estado do Ceará para 

sediar o Congresso do DERC.  Junta também ofício do Fortaleza Convention & Visitors 

Bureau, ratificando todo apoio do evento, além de oficio da Associação Brasileira da Indústria 

de Hotéis-CE, ABIH-CE.  Inclui também em sua documentação portfólio do congresso DERC 

2021, com informes da rede hoteleira, malha aérea e detalhes turísticos da cidade de 

Fortaleza. Finalizando sua apresentação a Dra. Camila, oficialmente candidata a cidade de 

Fortaleza para sediar o Congresso DERC 2021. Dr. Mauricio Nunes (BA), membro do 

Conselho Consultivo, ratifica que o Conselho Consultivo sugere que o DERC faça um 

Congresso anual intercalando com Simpósio, porém, informa que a decisão da Assembléia 

Geral é soberana.  Dr. Ricardo Coutinho (PE), um dos fundadores do DERC, falou que antes 

havia disputa para sediar o congresso, e é bom que hoje ainda haja interesse seja reativado. 

Falou também que o DERC precisa de oxigenação, e tendo um congresso anual essa 

oxigenação será muito mais eficaz. Colocado em votação a proposta apresentada pela Dra. 

Camila (CE), foi aprovado por unanimidade à cidade de Fortaleza (CE) para sediar o 

congresso do DERC em 2021.  Dr. Josmar de Castro (RN) sugeriu que para os próximos 

eventos fosse avaliada a possibilidade de trazer educadores físicos, fisioterapeutas, como 



atividades afins.  Salvador Ramos (RS) informou que no Rio Grande do Sul houve a inclusão 

de outros profissionais que trabalham na área – Fisioterapeuta, Psicólogo – e que esse 

trabalho tem sido muito aceito.  Retornando a Assembléia após participação em outra 

atividade cientifica do Congresso, Dr. Gabriel Grosmann, sendo informado na decisão da 

plenária em acatar a proposta do Estado do Ceará, protestou contra essa decisão, achando 

que a escolha tinha sido precipitada, pois ele já estava trabalhando junto com o grupo DIC, 

para uma possível parceria de eventos, e que essa decisão da Assembléia praticamente 

inviabilizaria esta parceria, que estava sendo trabalhada por ele para ser realizada no ano de 

2021. Após intenso debate, foi mantida a decisão soberana da Assembléia Geral, 

oficializando o Estado do Ceará como sede para o congresso DERC 2021. Dr. Daniel 

Daher informou que essa situação só aconteceu em razão de não ter havido congresso esse 

ano. Ainda com a palavra apresentou ações do DERC em 2019, com um dado espetacular 

de 146 projetos, tendo a grande maioria já aprovada, ficando apenas dois (02) projetos em 

estudo. Ressaltou a criação do Jornal do DERC, indexação da Revista do DERC além de 

cursos de atualização a distância. Foi proposto pelo Dr. Ricardo Vivacqua um voto de louvor 

ao presidente da gestão 2018-2019 Dr. Tales pelo brilhante trabalho realizado pela sua 

diretoria, o que foi aprovado por unanimidade. Foi proposta a manutenção da anuidade de 

R$240,00 (duzentos e quarenta reais), o que foi aprovado por todos.  Dr. Almir Ferraz (SP), 

sugere que seja vista a possibilidade de criação de novos filiados, até com valor mais 

acessível, de sociedades afins.  Nada mais sendo debatido, o Presidente Dr. Tales de 

Carvalho encerrou a sessão parabenizando os Estados de São Paulo e Ceará que sediarão 

nossos congressos em 2020 e 2021, e eu, Josmar se Castro Alves, lavro a presente ATA Ata 

da Assembleia Geral Ordinária do DERC/SBC, que será assinada pelo Presidente e 

Secretario, e juntada à lista de participantes.  

Porto Alegre,13 de setembro de 2019. 

         Dr. Tales de Carvalho-Presidente         Dr. Josmar de Castro Alves-Secretario Ad Hoc 

 


